Jugendhäuser Alb-Donau e.V.

Postanschrift: Panoramaweg 14, 89155 Erbach

Mail: info@jad-kreis.de



Tätigkeitsbericht Jugendhäuser Alb-Donau e.V.

Rückblick auf das Jahr 2021 / Beantragung von Zuschussgelder für das Jahr 2022 –

Vorbemerkung

Aufgrund der Pandemie fand die Jahreshauptversammlung erst im Oktober 2021 (geführt durch Johannes Authenried) im Jugendhaus in Erbach statt. Diese Möglichkeit nutzen viele verschiedene Häuser, um wieder in Kontakt zu kommen und Erfahrungsberichte der anderen zu hören. Durch die Pandemie sind in der Jugendarbeit viele Treffs, Projekte, etc. zum Erliegen gekommen. Die Jugendhäuser und ihre Mitglieder mussten sich zwangsläufig neu orientieren, auf Onlineplattformen ausweichen und sich mit wechselnden Regeln und Hygienekonzepten beschäftigen, was teilweise zur Schließung und zu großen Einschränkungen der Örtlichkeiten führte.

Aktuell sind die Häuser bestrebt, sich um den (Wieder-)Aufbau zu kümmern. Hierbei unterstützt auch das Kreisjugendreferat des Landratsamtes Alb-Donau-Kreis tatkräftig.

Tätigkeitsbericht der Jugendhäuser Alb-Donau e.V. vom Jahr 2021

Mit der Mitgliederversammlung vom 27. Oktober 2022 wurde eine neue Vorstandschaft für den JAD e.V. gewählt. Gewählt wurden Thomas Schniederjan als 1. Vorsitzender, Jennifer Przybilla als 2. Vorsitzende und Moritz Bussinger als Kassierer.

Der JAD unterstütze auch im letzten Jahr die Aktion "Mitmachen Ehrensache" und das Aktionsbüro Alb-Donau-Kreis. Hierbei wurden von den beteiligten Schülerinnen und Schülern im Landkreis 29.650€ erwirtschaftet, die wiederum soziale Projekte zu Gute kamen. Zahlreiche Jugendeinrichtungen aus dem Landkreis haben daraufhin wieder einen Antrag auf projektbezogene Zuschüsse eingereicht und konnten aus dem Topf von "Mitmachen Ehrensache" unterstützt werden. Der JAD ist hierbei im Verteilergremium vertreten und entscheidet mit, welche Projekte in welchem Umfang unterstützt werden.

Der JAD unterstützt das Kommunale Kinderkino, das das Kreisjugendreferat des Landratsamt Alb Donau Kreis in 22 Gemeinden durchführt. Gerade im ländlichen Raum ist das Kommunale Kinderkino eine tolle Veranstaltung für Kinder, die auch zahlreich genutzt und besucht wird.

Durch die regelmäßige Teilnahme an der Hauptamtlichen Konferenz (HAK) pflegt der JAD als Dachverband für selbstverwaltete Jugendhäuser seine Kontakte zu den hauptamtlich geführten Jugendhäusern. Die Jugendhäuser im Alb-Donau-Kreis werden weiterhin inhaltlich und aktiv vom Kreisjugendreferat des Landkreises unterstützt. Mit den zuständigen Mitarbeitern des Landratsamtes besteht reger Austausch. Die Arbeit des JAD wird teilweise mit ihnen abgestimmt.

Für Film- und Medienprojekte steht im Landratsamt ein Schneideplatz und Kameras zur Verfügung. Diese können die Jugendhäuser nach einer kurzen Schulung ausleihen. Zudem steht eine Trickfilmkiste und ein Beamer bereit, die ebenfalls ausgeliehen werden können.

Der JAD als Dachorganisation hält verschiedene Service Leistungen für die Jugendhäuser bereit. So können Veranstaltungen zu bestimmten Themen angefragt und gemeinsam organisiert werden. Der JAD unterstützt die Häuser mit inhaltlichen und personellen Ressourcen, sofern möglich. Fortan soll auch der (Wieder-) Aufbau der Jugendtreffs im ländlichen Raum vom JAD unterstützt werden.

Auch Anfragen zu finanzielle Unterstützung gingen beim JAD ein. Diese konnten mit den finanziellen Ressourcen der letzten Jahre unterstützt werden. Reine Freizeitveranstaltungen (Hüttenwochenenden, Skiausfahrten, etc.) und Feste werden nicht gefördert. Aufgrund der Pandemie waren im Jahr 2021 wenig Anträge vorliegend.

Diese waren:

Jugendhaus Herrlingen. 400€ (Renovierung des Jugendhauses)
Offene Kinder- und Jugendarbeit Munderkingen 200€ (Bau eines Mountainbikeplatzes)
Jugendhaus E.Go Ehingen 1.260€ (Ausstattung des Tonstudios)

Für das Jahr 2021 wurden vom JAD keine finanziellen Mittel beantragt. Die Auszahlung der Gelder erfolgte von den Rücklagen des JAD.

Berichtsjahr 2022 und beantragter Zuschuss für 2022

Auf Grund von internen strukturellen Schwierigkeiten, welche durch den Wechsel der Vorstandschaft entstanden sind, war eine Mittelanmeldung für das Frühjahr 2022 leider nicht möglich. Deswegen hoffen wir, dass der JAD außerplanmäßig im Herbst durch den Kreis unterstützt wird. Die detaillierte Berichtserstattung für das laufende Jahr wird dann wie gewohnt im Frühjahr 2023 erfolgen.

Im laufenden Jahr wurden bereits mehrere Projektanträge aus den Jugendhäusern im Alb-Donau-Kreis finanziell gefördert und unterstützt. Aktuell wurden bereits 3.600 Euro an unterschiedliche Projekte ausbezahlt, weitere 5.000 Euro wurden beim JAD aktuell beantragt und warten auf eine Auszahlung.

Deswegen hoffen wir, dass der JAD für das Jahr 2022 mit einer Höhe von **9.000 Euro** durch den Kreis unterstützt wird.

Vielen Dank.

Erbach, 25.10.2022

Thomas Schniederjan

1. Vorsitzender Jugendhäuser Alb-Donau e.V.